



FRASE DEL DÍA

CLAUDIA SHEINBAUM
 Presidenta de México

"Vamos a hacer una encuesta de lo que opina el pueblo [de la reforma electoral]. A la gente no le gusta que los partidos tengan tantos recursos ni tanto plurinominal"

 | **NACIÓN** | A8

Sondearán sobre *pluris* y recursos a partidos políticos

**PEDRO VILLA Y CAÑA
Y SALVADOR CORONA**

—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que su gobierno realizará una encuesta para conocer la opinión de la población sobre la reforma electoral, luego de que este fin de semana se informara de la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

La Jefa del Ejecutivo federal destacó que encuestas previas reflejan que la población mexicana no está de acuerdo en que haya tantos legisladores plurinominales ni que se destinen miles de millones de pesos a partidos políticos ni a las elecciones.

"Vamos a hacer una encuesta también para ver qué opina el pueblo, para ver qué opina la gente. De encuestas previas: La gente no le gusta que los partidos políticos tengan tantos recursos; no hace falta. No le gusta que haya tantos recursos que se destinen a las elecciones; tampoco hace falta, para que haya elecciones democráticas. A la gente tampoco le gusta que haya tanto plurinominal de lista".

La encuesta ¿se aplicaría cuándo y quién la aplicaría?, se le preguntó a Sheinbaum en conferencia de prensa.

"Alguna de las empresas reconocidas que hacen encuestas en el país, con algunas preguntas: ¿Qué opinas de los plurinominales?, por ejemplo, a ver qué contesta la gente. ¿Qué opinas de que los partidos políticos se lleven tantos miles de millones de

Suman a más morenistas

● Anoche se publicó en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* el decreto presidencial por el que se crea la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. Se establece que participarán en ella la secretaria de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez; el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Merino; y la consejera Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF), Ernestina Godoy.

También Lázaro Cárdenas Batel, jefe de la Oficina de la Presidencia; Jesús Ramírez, coordinador de asesores, y el exministro Arturo Zaldívar. ● Redacción

pesos?, a ver qué opina la gente. Todos, eh, no defendiendo a uno ni a otro partido, sino que realmente haya menos recursos a los partidos políticos y a todo el sistema electoral en el país".

Defiende designación de Pablo Gómez

Al afirmar que es una "persona de primera", Sheinbaum Pardo defendió la designación de Pablo Gómez Álvarez como titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

La Mandataria federal destacó que el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda ha participado en varias reformas electorales y políticas, por lo que conoce a profun-



didad el tema.

“Decidí nombrar a Pablo porque ha estado en varias reformas, no sólo electorales, sino políticas en el país, Entonces le conoce mucho el tema (...) es una persona de primera, además ha sido legislador varias veces, conoce muy bien la historia de las reformas electorales en el país”.

Agregó que la oposición que ha criticado esta designación hubiera preferido que se nombrara a un panista, un priista, o a Luis Carlos Ugalde, expresidente del

entonces Instituto Federal Electoral, hoy INE, a quien acusó de haber sido el culpable del presunto fraude en las votaciones presidenciales de 2006.

“Hay algunos que no les gusta. Ellos hubieran querido que nombráramos a lo mejor a... ¿cómo se llama el del fraude electoral de 2006? Ugalde, que anda ahí escribiendo y es muy reconocido por algunos sectores; el culpable, el responsable del fraude electoral de 2006; o a algún panista, o a algún priista. No”, dijo. ●